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Protokoll der 1. Delegiertenversammlung des Schuljahres 2018/19 

 
 

Datum:   Mittwoch, 19. September 2018 

 

Zeit:   14.15 Uhr bis 16.30 Uhr 

 

Ort:   PH Campus, LAD120 

 

Anwesend:  76 stimmberechtigte Delegierte der Lehrpersonenkonferenz der  

  Volksschule des Kantons Zürich, davon 2 Vorstandsmitglieder 

 

Entschuldigt: Yvonne Kind, VSA 

 Gabriella Bazzucchi VS LKV 

 Jana Gürth, VS LKV 

 verschiedene Abmeldungen von Delegierten 

 

Gäste: Dr. Marion Völger VSA 

Brigitte Mühlemann, VSA 

Denise Sorbat, Präsidentin LKB 

Martin Lampert, Bildungsrat der Volksschule 

Karin von Siebenthal  

Lukas Frei 

 

 

Traktanden 

1. Begrüssung      

 

2. Wahl der Stimmenzählerinnen und Stimmenzähler  

 

3. Abnahme Protokoll vom 14. Juni 2018 

 

4. Abnahme Jahresbericht 2017/18  

 

5. «ICON POET» Sprachförderung auf allen Stufen 

vorgestellt von Lukas Frei 

 

6. Mitteilungen VS LKV    

 

7. Longbridge und Pont neuf - ein Angebot für die Oberstufe 

vorgestellt von Karin von Siebenthal 

 

8. Weiterbildungsangebote der PHZH 

präsentiert von Dr. phil./PhD Denise Da Rin 

 

9. nBA, neu definierter Berufsauftrag  

Stand der Dinge 

  

10. Varia/Ausblick 
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1. Begrüssung 

 Die Präsidentin Anna Richle begrüsst die Anwesenden. Neben den Delegierten und 

Ersatzdelegierten heisst sie speziell die Amtschefin des Volksschulamtes, Marion Völger, 

und ihre Stellvertreterin Brigitte Mühlemann sowie Matthias Schweizer vom Rechts-

dienst willkommen. Für alle neuen Delegierten stellt sie den Vorstand der Lehrperso-

nenkonferenz namentlich vor und erklärt die Abwesenheit von zwei Vorstandsmitglie-

dern. Gegen die vorliegende Traktandenliste werden keine Einwände erhoben und es 

wird nach ihr verfahren. 

      

2. Wahl der Stimmenzählerinnen und Stimmenzähler  

 Als Stimmenzählerinnen und Stimmenzähler haben sich Yvonne Tremp, Alain Ziehbrun-

ner, Heiner Widmer sowie Daniel Züst zur Verfügung gestellt. Diese werden von der 

Versammlung einstimmig gewählt. In ihrer ersten Aufgabe werden die Stimmberech-

tigten des heutigen Nachmittags festgehalten. Mit 75 Stimmberechtigten ist die Ver-

sammlung beschlussfähig. Anna Richle weist darauf hin, dass sich Interessierte laufend 

für die Funktion des Stimmenzählers bei Daria Perez melden können. Es wird eine War-

teliste geführt. 

 

3. Abnahme Protokoll vom 13. Juni 2018 
 Zum Protokoll der Delegiertenversammlung vom 13. Juni 2018 gibt es keine weiteren Ein-

wände oder Änderungsanträge. Es wird von der Versammlung einstimmig genehmigt, ver-

abschiedet und von Anna Richle verdankt. 

 

4. Abnahme Jahresbericht 2017/18  

 Zum vorgängig verschickten Entwurf des Jahresberichtes 2017/18 gibt es keine Ände-

rungsanträge. Er wird von der Versammlung einstimmig genehmigt und verdankt. Die 

endgültige Version wird mit aktuellem Foto auf der Website publiziert, den Delegierten 

und Ersatzdelegierten nochmals zugeschickt und den Abteilungsleitenden im Volks-

schulamt in der Papierversion zugestellt 

 

5. «ICON POET» Sprachförderung auf allen Stufen 

 Anna Richle begrüsst Lukas Frei. Er präsentiert der Versammlung mit «Icon Poet» eine 

ideenreiche Sprachförderung auf allen Stufen. Bevor er den Anwesenden spezifisch 

mögliche Unterrichtsinhalte näherbringt, gibt er in einer kurzen Vorstellung seiner Per-

son und Einführung Einblick in den Hintergrund und die Entstehung von Icon Poet.  

 Danach erklärt er anschaulich und mit Einbezug des Publikums die verschiedenen Stu-

fen der Sprachförderung auf spielerischer Ebene. Weitere Informationen zu Icon Poet 

erhält man unter www.gebruederfrei.ch . 

 

6. Mitteilungen VS LKV  

• Administration: Änderungen Schuljahr 2018/19: In Vertretung für Gabriella Bazzucchi 

bittet die Präsidentin die Delegierten, auf den aufliegenden Listen Änderungen zu ver-

merken, insbesondere bei Amtsabgabe; nachrutschende Ersatzdelegierte müssen ein-

getragen werden. 

• Administration: Adressmutationen bitte sofort an Gabriella Bazzucchi melden. 

• Listen: Bitte unterschreiben. Ohne Unterschrift gibt es keine Auszahlung des Sitzungs-

geldes. 

• Synodalvorstand: Anna Richle informiert über die neue Zusammensetzung des Syno-

dalvorstandes. Es ist dies aus der LKM Markus Huber, aus der LKB Denise Sorba und aus 

der Lehrpersonenkonferenz der Volksschule sie selber als Präsidentin. 

• ZAP 1: Leider ist man im Zeitplan mit den Anpassungen und der Überarbeitung des An-

schlussprogrammes leicht verzögert, so dass die Anhörung/Feedbackrunde durch die 

Lehrpersonenkonferenz nicht heute stattfinden kann, sondern sich leicht verzögert. Die 

Versammlung spricht der Begleitgruppe mit Mittelstufenvertreterinnen und Vertretern 

aus LKV, ZLV und vpod ihr Vertrauen aus, dass sie nach bestem Wissen und Gewissen 

arbeiten und sich für die SuS einsetzen, die nach der 6. Primarklasse die Prüfung absol-
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vieren. Ein runder Tisch im Oktober wird nicht gefordert, den 3 interessierten Delegier-

ten wird der fertige Vorschlag per Mail zwecks Feedbackmöglichkeit Anfang Oktober 

zugeschickt.  

• Informationen aus dem Bildungsrat: Die bildungsrätliche Kommission «Fokus starke 

Lernbeziehungen» wurde aufgelöst, in verschiedenen Kommissionen haben Neuwah-

len stattgefunden. Themen in nächster Zeit sind «Gymnasium 2022», im Oktober wird 

dem Bildungsrat das Aufnahmereglement für die Neugestaltung der ZAP 2 und 3 un-

terbreitet. 

• Nomination einer Vertretung der Volksschule in den Bildungsrat: In der Delegiertenver-

sammlung vom März 2019 wird die Lehrpersonenkonferenz der Volksschule für die 

neue Legislatur 2019/20 bis 2023/24 die Vertretung der Volksschule im Bildungsrat vor-

schlagen. Das genaue Wahl- und Bewerbungsverfahren wird an der Dezemberver-

sammlung vorgestellt. Es darf an dieser Stelle aber gesagt werden, dass sich Martin 

Lampert, aktueller Vertreter der Volksschule im Bildungsrat für eine weitere Amtszeit zur 

Verfügung stellt, was vom Vorstand der Lehrpersonenkonferenz sehr begrüsst und un-

terstützt wird. 

• Neu- und Wiederwahlen VS LKV: Ebenfalls im März 2019 wird der Vorstand der Lehrper-

sonenkonferenz von der Versammlung für die nächsten 2 Jahre gewählt. Das genaue 

Wahl- und Bewerbungsverfahren wird an der Dezemberversammlung vorgestellt. 

 

7. Longbridge und Pont Neuf - ein Angebot für die Oberstufe 

  Anna Richle begrüsst Karin von Siebenthal und übergibt ihr das Wort. In einer  

 anschaulichen Präsentation werden die Anwesenden über die Möglichkeit, ein 

 Lager in einem englisch- oder französischsprechenden Umfeld zu erleben, informiert. 

Alle Lager finden in der Schweiz statt. Die Lager sind so organisiert, dass sich die Schü-

lerinnen und Schüler aufgrund der bewusst gestalteten Umgebung, der Infrastruktur, 

des aktiven Tagesprogramms und der engen Betreuung von fremdsprachigen Leiterin-

nen und Leiter vom Aufstehen bis zur Nachtruhe ausschliesslich in der Fremdsprache 

unterhalten. Eine Delegierte, die mit ihrer Klasse bereits in einem Longbridge war, äus-

serte sich durchwegs positiv dazu. Das Lager Pont Neuf kann auch von 6. Primarklas-

sen gebucht werden. 

 Im Anschluss an die Präsentation beantwortet Karin von Siebenthal Fragen und wird 

von Anna Richle mit einem kleinen Präsent verdankt.  Die gezeigte PowerPoint-Präsenta-

tion wird von Karin von Siebenthal zur Verfügung gestellt und ist im Interna-Bereich der LKV-

Website einsehbar.  

 

 

8. Weiterbildungsangebote der PHZH 

 Neu werden ab der Ausgabe 01/19 des Schulblattes die Weiterbildungsangebote 

nicht mehr abgedruckt. Gemäss Aussage des Schulblattes ist der Grund die  

 Veränderung der Bedürfnisse der Nutzerinnen und Nutzer, sie suchen überwiegend on-

line nach Weiterbildungsangeboten. Leider fiel die Referentin zu den Weiterbildungs-

angeboten krankheitsbedingt aus, das Traktandum wird voraussichtlich an der Dele-

giertenversammlung vom 12. Dezember nachgeholt. 

 

 

9. nBA, neu definierter Berufsauftrag  

 Anna Richle informiert die Anwesenden über den Stand der Dinge betreffend  

 Evaluation des neu definierten Berufsauftrages. Ende Juni wurden Vertreterinnen und 

Vertreter der Verbände und de Lehrpersonenkonferenz zu Interviews auf die Bildungs-

planung eingeladen. Im August wurde allen eine Zusammenstellung zugeschickt, mit 

der Möglichkeit, nachträglich noch Ergänzungen zu den Fragestellungen einzubrin-

gen, dies bis zum 7. September. Die Lehrpersonenkonferenz und die Verbände haben 

dies genutzt und auf weitere Problemstellungen im Schulalltag hingewiesen. Der Vor-

stand der Lehrpersonenkonferenz stimmt somit der Fragestellung der Evaluation zu. 

  Dani Kachel, Präsident der SeKZH, war an den Interviews dabei und erläuterte stellver-

tretend für Jana Gürth den weiteren Zeitplan. Im Anschluss daran weist er noch auf 

die Veranstaltung am 3. Oktober 2018 hin. Im Volkshaus findet eine Podiumsdiskussion 
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mit Vertreterinnen und Vertretern aus Politik zum neu definierten Berufsauftrag statt, 

organisiert von den Verbänden aufgrund der Ergebnisse ihrer zweiten, im Sommer 

2018 durchgeführten Umfrage. 

  

10. Varia/Ausblick 

 Anna Richle gibt einen kurzen Ausblick auf die Delegiertenversammlung im Dezem-

ber. Nebst aktuellen bildungspolitischen Geschäften und Informationen zum Projekt 

«Gymnasium 2022», zu den Lernfördersystemen oder zum Vorschlag zur Anpassung 

und Überarbeitung ZAP 1 erwartet die Delegierten ein spannendes Referat zum 

Thema «Asperger». 

 Abschliessend verdankt Anna Richle die Stimmenzählerinnen und Stimmenzähler mit 

einem kleinen Geschenk. Gegen die Verhandlungsführung werden keine Einwände 

erhoben, worauf die Präsidentin die Versammlung schliesst. Die nächste Delegierten-

versammlung findet am 12. Dezember 2018 statt. 

 

             

 

 

 
Zürich, 20. September 2018   Für das Protokoll: Anna Richle, Präsidentin LKV 


